

# 28 Juillet

[Imprimer](#)

[Imprimer](#)

## **JEAN-SÉBASTIEN BACH (1685-1750) témoin**

Il est des chrétiens qui ont rendu au Christ un réel témoignage par leur vie, d'autres par les écrits et les enseignements qu'ils ont légués à la postérité. Jean-Sébastien Bach, lui, avec constance tout au long de sa vie terrestre, l'a fait par sa musique.

Bach est né à Eisenach, en Thuringe, en 1685: c'était le fils cadet d'une famille de musiciens. Il perdit sa mère à neuf ans et son père à dix ; orphelin, il eut cependant une existence sereine, rythmée par l'intensité de sa propre vie familiale – il fut père de vingt enfants – et par sa profession d'organiste. Après le lycée, Jean-Sébastien fut de fait organiste d'abord à Arnstadt, puis à la cour du duc de Weimar, et finalement à Leipzig.

Durant sa vie, c'est sa qualité d'exécutant qui lui valut l'admiration, alors que ses plus grandes œuvres religieuses, comme La Passion selon saint Matthieu, passèrent presque inaperçues. Dans sa musique, Bach transposait toutes ses sollicitudes domestiques et ses expériences religieuses, parvenant à conter de façon extraordinaire la beauté du quotidien qu'il ressentait toujours dans la lumière du regard miséricordieux du Seigneur.

Bach mourut à Leipzig le 28 juillet 1750. Peu à peu, sa production musicale grandiose et originale émergea : elle constituait une véritable transposition musicale de la vie intérieure que le musicien avait réussi à cultiver malgré la grande envergure des engagements auxquels jamais il ne s'était soustrait.

---

## **Les Églises font mémoire...**

**Catholiques d'occident** : Nazaire et Celse (IIIe s.), martyrs (calendrier ambrosien)

**Coptes et Éthiopiens** (21 abib/hamli) : Susenius l'Eunuque (Ve s. ; Église copte-orthodoxe) ; Basalota Mika'el (XVIIeXIXe s.) et La'eka Maryam, moines (Église éthiopienne)

**Luthériens** : Jean-Sébastien Bach, musicien chrétien à Leipzig

**Maronites** : Sixième concile œcuménique (680)

**Orthodoxes et gréco-catholiques** : Prochore, Nicanor, Timon et Parménas (1er s.), apôtres et diacres ; Vladimir de Kiev (+1015), comparable aux apôtres (Église russe)

**Syriens d'orient** : Alphonsa de l'Immaculée Conception (+1946), religieuse (Église malabar)